
ĜENERALA ASEMBLEO
Kunsido de la 18a de aprilo 2015

Sabaton la 18an de majo 2015, de la 14a00 ĝis la 17a00, kunsidis en Parizo la Membrokunveno de
Espéranto-France. Ĉeestis tridek-kvar homoj.
Prezidis: Axel Rousseau (AR). Protokolis: Aleks Kadar (AK), kun helpo de Sylvain Barrier (SBa).

Enkonduko

1. REZULTO DE LA VOĈDONOJ

Agada raporto 2013-2014

Voĉdonis : 244
Nevalide voĉdonis : 0
Valide voĉdonis : 244
Sindetenis : 13
JES : 230
NE : 1

⇒ Agada raporto aprobita

Financa raporto 2013-2014

Voĉdonis : 244
Nevalide voĉdonis : 0
Valide voĉdonis : 244
Sindetenis : 21
JES : 221
NE : 2

⇒ Financa raporto aprobita

Parta renovigo de la Komitato

Voĉdonis : 244
Nevalide voĉdonis : 0
Valide voĉdonis : 244
Postulita minimumo : 122

Sylvain BARRIER: 236
Raymonde COQUISART: 232
Bruno FLOCHON: 237
Didier JANOT: 224
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Aleks KADAR: 232
Christian LAVARENNE: 221
Armelle PIOLAT: 231
Emmanuelle RICHARD: 238

Notinda: 1 homo sindetenis por ĉiuj kandidatoj.

⇒ Ĉiuj 8 kandidatoj estas elektitaj. Gratulon al ili kaj bonvenon en la Komitato!

2. FINANCO

Kontoj 2013-2014 : prezento de la bilanco kaj de la spezkonto

Demandoj (starigitaj kaj responditaj en la franca):

BF : Coût du nom de domaine Lille2015.fr : 45,14 ou 14,35 ou 1000 € ?
Réponse : Le nom du domaine coûte 14,35 euros par an. 1000 euros, c’est l’avance d'UFE au LKK de
Lille2015.

MAS : Que signifie “Remerciements dons” dans Dons indemnités ?
Réponse : Il s’agit des cartes postales envoyées pendant le Congrès mondial aux donateurs Klubo 2000.

BF : Coût élevé du rapport annuel (1 464,41€) matériel de vote. Idée de l'envoyer par courriel à ceux qui
l’acceptent (ou du moins ne le refusent pas).
→ Voir si nos statuts permettent d’envoyer le rapport annuel par courriel. De toute façon il faudra
envoyer le bulletin de vote par la poste.

Renée Triolle : Il apparaît deux fois : “notre épargne nous permet encore ... notre réserve nous permet
malgré tout…” Déficit de 10 000 euros. Il faudrait que ceci ne devienne pas une habitude.
Réponse : Le déficit est un fait. Ce constat n’est agréable pour personne. Cependant, il est du devoir d’EF
de rassurer les membres et son employée sur sa solidité financière et sa capacité à faire face.

BF : Salaires et indemnités, légère baisse ?
Réponse : Il y a eu une augmentation des charges salariales, et baisse du salaire.

BF : Dissolution d'une association à notre profit : laquelle ?
Réponse : APTE Association des Postes et Télécom Espérantistes.

MAS : Combien de cours par correspondance ?
Réponse : 4 ou 5, traités par Gaston Riste.

Renée Triolle : Dans “Charges et produits”, de quel congrès s’agit-il ?
Réponse : Il s'agit de Chambéry. Pour faciliter la comparaison d’une année sur l’autre, les intitulés sont
conservés à l’identique mais on peut envisager de trouver un titre plus clair l’an prochain

Renée Triolle : Coût de siège, pourquoi les frais de copropriété ont baissé ?
Réponse : Des travaux sur la porte cochère ont augmenté ce coût l'année précédente.

Membraraj statistikoj
Au 30 septembre 2014 : 640 membres (2013 : 544 membres) 364 abonnés à LME (2013 :
299)

2 / 7



A ce jour : 623 membres , 353 abonnés

DJ : Quelle est la répartition des abonnés par tarif et leur évolution ?
Réponse :

- 163 à 18 euros depuis au moins 3 ans, les 200 autres c'est plus fluctuant
- 14 passés de 8 à 18 euros
- 62 à 8 euros l'année dernière ne se sont pas réabonnés
- 8 euros pour les clubs locaux : 99 abonnés
- 21 personnes abonnées en 2012-2013, pas abonnées en 2013-2014 mais réabonnées en

2014-2015

MAS : Reçoit-on un rappel sur l'abonnement par 5 ? Quelles nouvelles de la Bibliothèque de Saint-Amon ?
Réponse : Pas de rappel spécifique aux abonnements par 5 ; rappel classique chaque année à tous les
abonnés, récents ex-abonnés et membres d’EF. La bibliothèque continue à recevoir LME.

BF : Y a-t-il une relance téléphonique de ceux n'ayant pas réadhéré ou ne s’étant pas réabonnés ?
Réponse : Non, mais serait intéressant à mettre en place. Il existe une relance par courrier postal pour
l’adhésion.

SM : Suggérer aux clubs de s'abonner aux 5 LME pour éviter les pertes d’abonnés lorsque le club est
abonné lui-même.

Franca Interasocia Kotizo
AER rappelle que 8 clubs locaux participent à la cotisation interassociative groupée à Espéranto-France, à
savoir : Albertville, Béziers, Bourg-en-Bresse, Gap, Moûtiers, Nîmes, Périgueux, Strasbourg.
La cotisation comprend 10 euros pour EF (qui reverse 1 euro à EEU, éventuellement 1 euro à GEE...) ; EF
émet un reçu fiscal.

BF : Bonne surprise à Strasbourg, grâce à la cotisation globale, d'anciens membres sont réapparus par
l’intermédiaire du bulletin d’adhésion d’UFE.

Frédérique Toret-Chabbi (FTS) : Pourquoi le don régulier de 6 euros par mois n’a-t-il pas été mis en place
?
AER : Difficultés avec la banque Crédit Coopératif (compte courant) qui voulait un système de sécurité
plus poussé pour pouvoir mettre en place ce système (ce qui est rassurant pour nos membres). Ce
système est malheureusement extrêmement chronophage et bloque toute notre organisation de la
gestion de la trésorerie. La banque nous ayant maintenant imposé ce système, nous allons nous
remettre sur l’étude de cette proposition.
On a des comptes (épargnes) dans d'autres banques : CIC, Caisse d'Epargne.

Membroj laŭ federacio
Voir les tableaux dans le diaporama : (pages 20-21)
https://docs.google.com/presentation/d/17ppKV0sjMKpgq_pzgFBcujJNwcOnYm66r32o3q9GV_4/

15h21 : fin de la partie Financo

3. AGADOJ

3.1. Eksteraj rilatoj, informado kaj komunikado

Expolangues
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Nouveautés cette année 2014 : 3 jours au lieu de 4, 2 conférences au lieu de l'électricité (coût de stand :
1800 euros TTC), quiz grâce auquel nous avons eu 2 fois plus de contacts que l'année passée. Un article
dans le magazine des Jeunes Européens, le Taurillon (http://www.taurillon.org/) ; mini-cours sur le stand.
Contact avec le blogueur Pierre Blanchon "Le monde des langues" (http://www.mondelangues.fr/).

Sonia Amariglio : Quel est le retour en nombre d'adhérents ?
Réponse : Pas immédiatement de façon sonnante et trébuchante. Mais il y a un effet d'image, de
notoriété ce que confirment Monique Arnaud (MA) et DJ, qui ont participé plusieurs fois.

MA a eu un contact intéressant avec Greta Franclet (www.leslanguesautrement.com) et un autre avec
Alain Rey ("Ce n'est pas une langue spontanée.")

RMLL - Rencontres Mondiales du Logiciel Libre
Pierre Vittet, de Rennes (Bretagne), passionné de logiciels libres, a organisé un stand aux RMLL 2014 à
Montpellier. Linux, LibreOffice, Firefox ... Un grand nombre de logiciels libres sont traduits en espéranto.

AR lit message de Pierre Vittet de ce matin. En 2015, ce n'est pas évident ! Ce sera à Beauvais en juillet
2015. Nous avons besoin d'EF pour avoir un joli stand. Demande de soutien financier (~150€/pers?). A
mettre à l'ODJ du CA.

FTS : 700e membre espérantiste du site Linkedin. Elle propose d’héberger les jeunes qui tiendront le
stand à Beauvais.

15h40 Didier Loison prend le relais
Retejo
Grâce à la campagne électorale d’Europe Démocratie Espéranto (EDE), nous avons eu un pic de visites au
site en mai 2014.
En moyenne 7500 par mois. DL peris kontaktojn de ĵurnalistoj al EDE.
DL met les nouveaux articles d'Eo-Aktiv’ en page d'accueil. Liste des articles, des CPs. Puis réclames dans
le bandeau des brèves à droite.

Régis : Ajouter lien vers Archives (dans la partie en E-o)
Réponse : La sitemestre va étudier ce point.

BF : Ajouter infos touristiques dans une rubrique Tourisme, dans la partie Esperanto.
Réponse (DL) : Il est prévu de faire cela sur le site www.esperanto.paris.

Gazetaraj artikoloj
Envoyer les infos à DL sur articles parus dans la presse. Envoyer scan et lien à l'adresse
presse@esperanto-france.fr.

DL a collecté les articles de presse et les a enregistrés dans la rubrique “Articles parus dans la presse » de
l’onglet « Revue de presse » de notre site internet. Grâce à ce travail, il a pu établir des statistiques (voir
tableau). En mai 2014, le nombre plus élevé d’articles est lié aux élections européennes. Les étoiles
correspondent aux communiqués de presse d’EF. La majorité des articles sont liés aux actions des clubs
locaux.

Gazetaraj komunikoj
Tableau des articles parus dans la presse (pages 34-35).

Liste des communiqués de presse depuis avril 2014 jusqu'au 17 mars 2015.
Marronniers : Expolangues, UK, Journée Langue maternelle, Zamfesto
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Sociaj retoj
Messages envoyés via Facebook, Twitter, Google+

Un message en français presque chaque jour sur Facebook (940 lecteurs) et Twitter (302), 39 sur
Google+. Votre aide est la bienvenue.

Nombre de messages envoyés sur les réseaux sociaux : entre 12 et 26 / mois.

Esperanto-Aktiv’
présenté par SBa : 15h55

Chaque mois, une lettre en français est envoyée à 4061 abonnés. Il s’agit d’anciens élèves, de visiteurs
d’expolangues et de tous nos membres. Esperanto-Aktiv’ est constitué de 4 parties :

- “Découverte” : article de fond, culture espérantiste ou entretien ;
- “Ils l’ont fait dans leur région” : comptes rendus de quelques évènements récents marquants en

France ;
- “Calendrier” : évènements à venir en Espérantie ;
- “Lu, vu, entendu ce mois-ci” : critique culturelle - livre, CD...

Merci à Raymonde, Axel, François Bartsch, Jeanne-Marie, Emmanuelle, Susanna, ALeks.

MA : prend plaisir à le recevoir.
Michel Dechy : page 39, on a Malkovro, Okazis, Kalendaro, Aŭskultenda, ça donne MOKA acronyme ou
acrostiche.

Anne Jausions : Avez-vous besoin de critique littéraire ?
Réponse : Oui, toujours !

MA transfère EA aux membres de sa Fédération. Elle peut leur proposer de s’abonner.

N’hésitez pas à apporter votre contribution en envoyant les infos à info@esperanto-france.org.
En particulier, pour faire paraître des infos dans la rubrique “Ils l’ont fait”, veuillez envoyer votre compte
rendu (avec photos) à Jeanne-Marie Cash : rcash@free.fr.

Une version papier est envoyée aux membres qui n’ont pas internet (ou n’ont pas donné d’adresse à EF).
Jeanne-Marie assure la mise en page, Susanna l’impression d’étiquettes et Raymonde les copies et
l’envoie à plus de 140 personnes. Coût annuel : plus de 1100 €.

3.2. Interasocia kunlaboro

16h01
La principale action inter-associative (entre Espéranto-France kaj SAT-Amikaro) pendant la période a été
la remise de la pétition “espéranto au bac”. Voir la photo de Dorian Reale-Caron, Emmanuel Debanne,
Axel Rousseau, Guy Cavalier, François Lo Jacomo devant le Ministère de l’Education nationale.
http://esperanto-france.org/l-esperanto-au-bac

3.4. Kulturo, eldono kaj kongresoj

100a Universala Kongreso de Esperanto: Lille2015
présenté par XD : 16h13

Diaporama présentant Lille2015
https://drive.google.com/open?id=0B3JDLyz4tRpKY0YtTldaUVZxZ28

http://www.lve-esperanto.org/lille2015/eo/organizo/elshutejo.htm
ou ici : http://esperanto-france.org/rapport-annuel-2013-2014
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XD : Est-ce que tout le monde est inscrit ? Sinon, la porte est ouverte !
FTS : n’est pas inscrite pour cause d’incompréhension du prix de l’adhésion.
Possibilité pour les extérieurs de s'inscrire à la journée, pour 50 euros.

16h16 : début du diaporama - fin : 16h42

Edition
On a acheté 3 000 exemplaires du Tintin, on met plus de temps que prévu à les vendre.
Le CA en janvier a approuvé le principe d'une vente avec rabais.
12,50 euros prix normal, 10,50 euros pour lots de 10 albums, 8,50 euros pour lots de 100. (8,33 à
l’achat)

4. DIVERSAĴOJ KAJ DEMANDOJ DE LA MEMBRARO

Demandoj kaj proponoj de la membraro 16h47
Pascal Hébert : Propose de tenir un stand au salon des mathématiques et jeux logiques, dernière
semaine de mai.
Réponse : Très bonne idée. Post-réunion : la Fédération Paris-IDF tiendra un stand
(http://www.cijm.org/salon).

DJ : 16-17 mai, Fête de l'Europe à Bois-le-Roi.

Michel Dechy enseignant de mathématiques : Maths comme anglais matières très enseignées en France.
Rappelle sa participation à des réunions de l’APMEP (Association des Professeurs de Maths de
l'Enseignement Public) et le lien entre mathématiques et espéranto. Michel D. a proposé “Espéranto et
maths, que de points communs !”. Population plus réceptive que la moyenne.

Sylviane Lafargue : Lille2015, les cheminots assureront l'accueil, mais ne sont que 4, ont besoin de
volontaires supplémentaires. 12 au 14 juin organisent un stage de 1er degré, ont besoin d'un local.

MA : Où se tiendra la prochaine AG ? Renée Triolle a fait parvenir un message d’intention pour proposer
Marseille comme ville hôte du congrès national 2016. 2 lieux possibles à Marseille. Dates : Ascension ou
Pentecôte.

Mot de l'adjoint au maire du 4ème arrondissement Pacôme Rupin
“Nous sommes heureux d'accueillir votre AG à la Maison des Associations du 4e arrondissement”.
Anecdote : sa société s’appelle http://babel31.com/.
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17h07 : Fin, avec invitation par Michel Dechy à un concert gratuit de jOmO lors de l’IIK.
→ mardi 28 juillet 14h - 16h30 : Concert gratuit jOmO, salle Concorde à Villeneuve d'Ascq.
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